



斐太北

ホームページ



妙高市立斐太北小学校

令和7年 12月 23日

TEL 0255-72-2629

myokohidakita-es@edu-niigata.ed.jp

節目の年の、その先へ

師走を迎え、校舎の中にも一年の締めくくりを感じる季節となりました。9月から12月までの4か月間は、斐太北小学校にとって、まさに「節目」と「挑戦」が重なった、密度の濃い時間でした。

10月に行われた創立150周年記念式典をはじめとする一連の記念事業は、多くの皆様のご支援とご協力のもと、温かな雰囲気の中で終えることができました。式典での子どもたちの姿、日々の活動を通して地域の皆様と関わる姿から、斐太北小学校が150年の歴史の中で大切にしてきた「人と人とのつながり」が、今も確かに息づいていることを感じました。150周年は、過去を祝うための節目であると同時に、未来へと歩み出すためのスタートでもあります。

この秋、もう一つ大きく進んだのが、斐太北型イエナプラン教育の実践、とりわけ単元内自由進度学習の取組です。自分で学ぶ順番や方法を選び、自分のペースで学びを進める。決して「楽な学び」ではありませんが、子どもたちの学びに向かう姿には、これまでとは違う変化が見られるようになってきました。ある子は、

「自分のペースでできるから、あせらなくていい」「分かるまでやっていいのが楽しい」「友達と相談できるのがよかった」「自分でまず考えたい」と話してくれました。また別の子は、

「今日はこれをやろうって、自分で決めるのがわくわくする」と目を輝かせていました。中には、

「答えを書いて分かった気になってた自分に気付いた」

「中途半端で終わらせないで、納得するまで分かりたいと思うようになった」と、自分自身の学び方を振り返る言葉も聞かれます。



5,6年生と一緒に、図書室と奥のスペースを使って、15時間の単元内自由進度で学ぶ風景

こうした学びの姿は、斐太北小学校が大切にしているESD(持続可能な開発のための教育)、そしてUNESCOスクールとしての学びそのものだと感じています。ESDは、答えが一つに決まっていない課題に向き合い、自分で考え、選び、他者と対話しながら、よりよい答えを探し続ける学びです。自分のペースで学ぶこと、納得するまで考えたいと思うこと、学び方そのものを自分で選ぶこと——それらはすべて、これから社会を生きていくために欠かせない力です。子どもたちの何気ない一言の中に、UNESCOスクールとして歩み始めた斐太北小学校の学びが、世界へとつながっていく芽が、確かに育ち始めていることを感じています。

もちろん、こうした取組は一朝一夕に完成するものではありません。教職員も立ち止まり、話し合い、試行錯誤を重ねながら進めています。しかし、子どもたちの表情や言葉に、確かな手応えを感じているのも事実です。小規模校だからこそできる挑戦を、これからも大切にしていきたいと考えています。

こうした教育活動は、学校だけでは成り立ちません。日々子どもたちを支え、見守ってくださる保護者の皆様、地域の皆様の存在があってこそ、斐太北小学校の教育があります。子どもを真ん中に、学校・家庭・地域が共に育つ「共育」の姿を、これからも大切にしていきたいと思います。

150年の歴史に支えられながら、その先の未来をつくっていく子どもたち。この節目の年を確かな土台とし、斐太北小学校は、これからも歩みを進めています。来る年も、どうぞよろしくお願ひいたします。

妙高市の「ほんもの教育」の一環として、12月は多くのゲストティーチャーによる授業を行いました。尺八奏者の早津さん、フィリピン出身の大崎さん、スクールロイヤー(弁護士)の田中さん、新井中学校3年生の藤川さん、岡田さんを講師として授業を行いました。各領域の専門家や、一緒に小学校生活を過ごした先輩の話を聞き、教科書では得られない学びを実現することができました。

尺ハスクールコンサート 12月2日(火)



異文化交流学習 12月4日(木)



スクールロイヤー講演会 12月4日(木)



1月の行事予定

- 1日(木) 元日 閉庁日(～3日)
- 8日(木) 始業式
- 9日(金) 書初め大会 給食開始 給食後放課
- 12日(月) 成人の日
- 14日(水) 4～6年生身体測定
- 15日(木) 1～3年生身体測定
スクールカウンセラー来校日
- 16日(金) 降雪時避難訓練
- 19日(月) 委員会
- 23日(金) フレンドタイム
- 26日(月) リズムづくりチャレンジ(～30日)
給食週間(～30日)
- 27日(火) 全校食育指導(給食時)
- 29日(木) 学力検査(国語、社会)
- 30日(金) 学力検査(算数、理科)

同窓会員による講演会 12月16日(火)



中学3年生より6年生へ中学校生活のお話を聞いていただきました。先輩のお話を聞いて6年生は、中学校生活への夢をふくらませていました。

冬休みの一斉閉庁日のお知らせ

12月27日(土)～1月4日(日)が妙高市立学校の閉庁日となります。校舎や校地の管理、児童の事故等の緊急の連絡がある場合は、妙高市教育委員会(72-5111)へご連絡ください。